

Antofagasta: profesionales de la educación advierten serio déficit por alza de licencias

EDUCACIÓN. Directores y docentes de la CMDS, explicaron que el aumento de licencias médicas, genera un déficit de profesionales cualificados para impartir algunas asignaturas más complejas.

Jonathan Villeda C.

Un serio déficit en la nómina de reemplazos al interior de los establecimientos de la CMDS, acusan diversos docentes, dirigentes y directores de la educación municipal en Antofagasta, debido al aumento de las licencias médicas.

Sea por aflicciones relacionadas a la salud mental, infecciones respiratorias, o por contagios de Covid-19, se ha vuelto prácticamente imposible, dicen, el poder cubrir estas ausencias, con profesionales que estén calificados para impartir algunas asignaturas, sobre todo en aquellas materias como matemáticas, ciencias y lenguaje.

Así lo expuso Manuel Leyton, jefe de UTP de la Escuela E-81, al comentar que “todas las escuelas municipales de Antofagasta nos hemos visto enfrentados a estas situaciones producto del aumento de las li-

cencias médicas. La semana pasada, por ejemplo, tuve siete profesores contagiados con covid y ahí entonces, se nos presenta la gran problemática de cómo reemplazarlos en el día y se nos ha hecho muy difícil, porque con siete bajas de profesores en el colegio, es muy difícil. A veces tenemos solo dos profesores para cubrir, y con los otros cursos tenemos que asumir nosotros, directivos técnicos y directivos”, relató.

Agregó que “no estamos cumpliendo el propósito de entregar una educación de calidad en estos momentos, porque estamos poniendo parches y cubriendo estas situaciones que se están dando en el día a día (...) Ayer (el viernes), me pasó que a la profesora de religión la tuve que mandar a cubrir una clase de ciencia, y ella me decía, que estaba bien, que pasaría lo mismo que dejó el profesor, pero que no entendía para nada como explicárselo a los niños, entonces tuve que ir yo y tratar de explicar lo mejor que pude”.

“No estamos cumpliendo con el propósito de entregar una educación de calidad, porque estamos “parchando” cuando hay ausencias”.

Manuel Leyton,
Escuela E-81

“NO HAY PROFESIONALES”

Diana Moreno, directora de la Escuela República de Estados Unidos, explicó que “con el retorno a las clases presenciales. Desde ahí comenzamos a recibir muchas licencias, no solo por patologías relacionadas con el Covid, sino también por la salud mental. Son muchas las que han llegado por ese motivo. Muchas veces las escuelas no podemos cubrir estas ausencias y recurrimos a la misma plaza interna de los docentes, sujeto a la disponibilidad de aquellos docentes



MUCHOS CURSOS HAN TENIDO QUE SER IMPARTIDOS POR PROFESIONALES QUE NO MANEJAN ESOS CONOCIMIENTOS.

que no tienen clases, en algunos horarios. Cuando hemos recurrido a la CMDS, por lo mismo, la respuesta de la corporación siempre es que no hay profesionales”.

La directiva comentó además que una alternativa para solucionar este problema, en

vista de este déficit, podría ser el volver a algunas clases por vía remota.

“Hay una frase muy buena que dice que hoy, en cuanto a educación, estamos en instituciones del siglo XIX, con profesores del siglo XX y estudiantes del siglo XXI, y este siglo es si-

nónimo de tecnología. Los alumnos ya saben cómo implementar clases online y los profesores ya aprendieron cómo hacerlo también (...) tengo todas las tablets de cuando estábamos en cuarentena. La mayoría de ellas en muy buen estado, por eso digo que se podría implementar”, señala.

Ivette Gareca, presidenta del Sindicato de Profesores de Antofagasta, explicó que “seguimos exigiendo el plan de trabajo que va a tener recursos humanos, frente al gran aumento de licencias médicas, algunas que son por covid, por estrés y todo lo que conlleva la salud mental. Pero no hay un plan de acción en torno a eso, tampoco hay un reclutamiento masivo para poder usar esas plantas vacías”.

Asimismo sostuvo que “en esta situación nos hemos encontrado con algunas incongruencias en el protocolo que nos entrega la corporación y la aplicación que hace el Minsal de algunas medidas”. ☞